
 

 49

立法院公報 第 105 卷 第 16 期 委員會紀錄

能改善之缺點。為避免因供水問題，影響工業區產商產值，爰提案要求台水公司於一個月內提

出水壓改善措施以及在安全無虞之情形下，啟用彰濱工業區鹿港區南面之儲水水塔，以穩定工

業區供水。 

提案人：王惠美 

連署人：蘇震清  張麗善 

16、 

國發會去年三月於委員會中通過經濟部所陳報的「鳥嘴潭人工湖工程計畫」。該計畫預計花 8

年時間，投入 199 億元，以增供地表水源，進而減抽彰化地區地下水量。鳥嘴潭人工湖集水區

占地約 127 公頃，平均每年可提供 8,500 萬噸水量，容積量為 1,450 萬立方公尺，預估計畫完成

後，彰化地區水量每日約可增供 25 萬噸，其中 17 萬噸將作為減抽地下水的替代水源，其餘 8

萬噸將用於穩定彰化及南投地區供水。然而，該計畫原訂於彰化設置芬園淨水廠，但卻因為當

地地主不願讓售而變更於烏日、草屯設置；工程計畫變更恐造成工程時程延長。為縮短工程時

程，爰提案要求經濟部儘速協調各相關單位，加速文件往返流程，以符合地方民眾期待。 

提案人：王惠美 

連署人：張麗善  蘇震清 

主席：現在開始處理臨時提案，我們逐案處理。 

請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 3 案有無異議？請台水公司胡總經理說明。 

胡總經理南澤：主席、各位委員。第 3 案第 2 行文字「請台水公司將未來……」增加 1 個「建」字

，變成「建請」，因為這個計畫是經過行政院核定的，剛才我也跟林委員報告過。 

主席：增加 1 個「建」字變成「建請」；還有提案裡面的「一個月內（2016 年 4 月 7 日）」括弧

內修正為（2016 年 4 月 25 日），修正通過。 

請問各位，對第 4 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 5 案有無異議？一樣最後一行文字「一個月內（2016 年 4 月 7 日）」括弧內

修正為（2016 年 4 月 25 日），修正通過。 

請問各位，對第 6 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 7 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 8 案有無異議？最後一行文字是「送交經濟委員會備查」，既然送交經濟委

員會了，就把「備查」2 字刪除，修正通過。 

請問各位，對第 9 案有無異議？請台水公司胡總經理說明。 

胡總經理南澤：主席、各位委員。第 9 案第 4 行文字「爰此，請……」增加 1 個字，變成「爰此，

建請……」，類似剛才的第 3 案，因為是行政院核定的計畫，我們做這樣的建議。 

主席：按照自來水公司的建議，增加 1 個字，變成「建請」；最後一行文字「送交經濟委員會備查

」一樣把「備查」2 字刪除，修正通過。 
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請問各位，對第 10 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 11 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 12 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 13 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 14 案有無異議？（無）無異議，通過。 

請問各位，對第 15 案有無異議？「水公司一個月內提出水壓改善……」，修正為「十五天內

」，修正通過。 

請問各位，對第 16 案有無異議？（無）無異議，通過。 

繼續進行詢答，請林委員俊憲發言。 

林委員俊憲：主席、各位列席官員、各位同仁。我要請教鄧部長，你知道這一次臺南地震災害造成

水公司有史以來最嚴重的停水，停了 20 天，你知道吧？ 

主席：請經濟部鄧部長說明。 

鄧部長振中：主席、各位委員。我知道，停水最久的地區，我們陸續在修復。 

林委員俊憲：現在水是來了，不過也凸顯一些問題，你們應該要來解決，沒有地震災害的檢視，還

不知道臺南的自來水，原來在供應與設備上確實有很多需要改進的地方，因為相對落後。我現

在要確認的，後來在臺南水公司第六區管理處的同仁有提出幾項改善方案，其中包括智慧水網

，還有補做一些管線，包括臺南市東區、安平區，東區是臺南最高的，東區是配水池、一些水

管要加大、增加的，安平區也有，我要確認這些預算有沒有問題。 

主席：請台水公司阮董事長說明。 

阮董事長剛猛：主席、各位委員。沒有問題 

林委員俊憲：都會去做。 

阮董事長剛猛：短、中、長期我們會落實來執行，這些區域經過這一次地震以後，管線一定有破漏

的地方，我們會澈底檢視以後，列為重要的地區，一一把這些計畫澈底執行。 

林委員俊憲：大家關心漏水的問題與漏水率，我看水公司的報告，其實你們每一年都有相當的經費

，我認為主要是執行的問題，你們好像有錢也不會做，104 年度以前所編列的預算都沒有順利執

行完畢。臺南因為地震，所以水管受損一定最嚴重，未來的水管汰換各縣市怎麼分配？我認為

臺南應該列為災區，要優先去做。 

阮董事長剛猛：所以我剛才講，過去臺中市與南投漏水率滿低的，經過 921 以後漏水率提高了，這

一次臺南我們引以為鑑，漏水率一定會提高。過去臺南 6 區漏水率是模範生，現在經過這一次

災變以後，我們列為重點的檢漏、修漏、汰換管線的重大地區。 

林委員俊憲：現在臺南的漏水率有沒有提高？你可能還不曉得。 

阮董事長剛猛：之前都是在百分之八點多而已，百分之百點多、九點多相當好。 

林委員俊憲：現在漏水率是多少？ 

阮董事長剛猛：現在大概多了百分之零點零幾，增加了 6 萬噸的漏水。 

林委員俊憲：那是你這邊的計算，等到後面一期的水費帳單收到，恐怕就會有很多市民來反映他們


